

(S-2351/19)

PROYECTO DE DECLARACIÓN

El Senado de la Nación

DECLARA

Su reconocimiento al celebrarse, durante el presente año, el 150º aniversario de la fundación de la Comuna de Cavour, provincia de Santa Fe.

Omar A. Perotti. -

FUNDAMENTOS

Señora Presidente:

La Comuna de Cavour celebra, durante el presente año, el 150º aniversario de su fundación en la provincia de Santa Fe.

Fue creada en el año 1869 por Don José Lambruschini y sus primeros pobladores fueron Italianos, franceses y suizos. Con anterioridad, Miguel Otero, antiguo soldado de la independencia y del Gral. San Martín había comprado: "...un campo de pastoreo, de propiedad de su representación, situado en la jurisdicción de la provincia de Santa Fe, en esta República, entre el Río Salado y los Arroyos Cululú y Cululucito, a diez leguas de la Ciudad de Santa Fe con dirección al norte, compuesto de una superficie de siete leguas cuadradas más o menos, comprendidas entre los siguientes linderos: por el frente con el Río Salado, otra parte con los Arroyos Cululú y Cululucito, por otra con tierras de propiedad pública, y el resto con la fracción que ocupa la colonia Esperanza; lo cual corresponde a la firma social vendedora por haberle comprado a la testamentaria del Brigadier Don Estanislao López..."¹

Después de adquirir las tierras, Otero fue vendiendo partes o fracciones.

Guillermo Lehmann expresa en una carta que: "...la colonia Cavour ha sido principiada por D. José Lambruschini apareciendo este señor comprador de concesiones del finado D. Miguel Otero: pero en 1873, con motivo de una desaveniencia entre Lambruschini y Otero sobre

1

¹ En <http://www.zingerling.com/obras/taperamaziel/histpueblosmazielt.htm> extraído del Archivo General de la Nación, Bs. As., Registro de Dn. José Justo Nuñez, Registro N° 1 de 1861, folios 705 a 707, recuperado el 1 de agosto de 2019

este mismo asunto, le retiró el segundo al primero la colonización de Cavour, prescindiendo el contrato que había existido entre ambos... ".² El territorio, primera colonia agrícola italiana, fue nombrado en homenaje al Conde de Cavour, padre de la unificación italiana junto a Giuseppe Mazzini y a Giuseppe Garibaldi.

En aquel entonces las tierras de la colonia, distante 9 leguas de la ciudad de Santa Fe, gozaban de una calidad superior, tenían lagunas de agua permanente, cañadas y terrenos accidentados que invitaban a su colonización. En efecto, la siembra de trigo constituyó la primordial ocupación de sus habitantes, siguiendo en menor escala el maíz, cebada y otras semillas (1881). Diferentes especies de frutales, moreras, pies de parras y árboles para leña y madera constituían la riqueza forestal de sus primeros años. Las crónicas decían que en sus praderas pastaban bueyes y caballos de labor; mulas, vacas lecheras, vacunos, yeguarizos, lanares y cerdos.

Señora Presidente: En virtud de lo expresado precedentemente, en reconocimiento a los 150 años del establecimiento de la Colonia Cavour y a sus 300 pobladores, que con esfuerzo y amor por la tierra contribuyen a su desarrollo solicito, de mis pares, la aprobación del presente proyecto.

Omar A. Perotti. -